



Conseil Municipal
des Jeunes
Compte rendu de la séance
Plénière du 19 avril 2017



Références : MM/LD/BP/MB/OC

Lieu : Salle du Conseil en Mairie

Participation

Myriam MANNARELLI, Adjointe au Maire déléguée à l'Enfance et à la Jeunesse ;

Loris D'ALOIA, Conseiller Municipal délégué à la Jeunesse et au CMJ.

34 jeunes Conseillers : BOISSONNET Jehane, BRAULT Emma, BREZEL Romain, DESCOLLINES Judith et Rebecca, GACHET Loïs, HAMDY Yanis, POTOT Mélanie, TSARAMARO Elliott, WANHAM Emeline, WARIN Iris, AGBO Inès, AMITRANO Caroline, BATHILY Elodie, BATHILY Emilie, BATHILY Florian, BOUDEMAGH Gabriel Marie, BOUSSAD Chanez, CATTE Jeremy, COHEN Manon, COHIGNAC Pierre, DELCAMPE Manon, ETOTOUE Sibly, FALISARD Elouan, GHARBI Lina, KODJA Yannis, LARDIERE Kaitline, LE GOUIL Alwena, POTOT Melanis, ROLLAND Jules, SASSO Alexis, SIRAJUDINE Khadija, TCHAKMADJAN Noé, LE GOUIL Alwena,

Agents administratifs :

B. PHILIPPOT, Coordinateur du CMJ ;

B. MORISEAUX, Animatrice du CMJ ;

O.COULIBEU, Coordinatrice de la Jeunesse.

Visiteur : Madame Géhéniaux, Conseillère Municipale

Absents

M. le Maire, excusé.

28 jeunes : 8 jeunes (excusés et qui ont donné procuration pour le vote des projets) + 20 jeunes.

Objet de la réunion :

- Présentation et vote des projets des différentes factions

Compte-rendu de cette séance rédigé par : O. Coulibeuf

Madame Mannarelli ouvre la séance et excuse Mr le Maire qui n'a pas pu se rendre disponible pour cette séance. Loris d'Aloia aura donc la procuration de Monsieur le Maire pour les votes des projets.

PRÉSENTATION DES PROJETS PAR FACTION ET COMMENTAIRES :

Faction Diffusion :

- Organisation d'une « balade citoyenne » le 21 juin 2017 en soirée et en engins non motorisés dits « propres » dans le quartier de la Pépinière. Le trajet qui sera emprunté représentera le sigle « CMJ ». Il aura une distribution de goodies. La déambulation sera suivie d'un apéro sans alcool sous le pont du RER de Neuilly Plaisance. En même temps, compte tenu que c'est le jour de la Fête de la musique, un char pourra être décoré et déambulé avec un groupe de jeunes musiciens.

Budget : 2 500 € pour la location de rosalies, vélos électriques, char, ...)

Vote : 37 voix Pour, 2 voix pour « à retravailler » et 0 contre

- Création de « **C'est Mon Journal** » en collaboration avec l'association « Jet d'encre » et le service communication de la ville. Ce projet a déjà été voté l'an passé mais le CMJ est toujours en attente d'un rendez-vous avec Madame Isabelle Dalleau, Adjointe au Maire déléguée à la communication. Loris D'Aloïa informe qu'il a déjà rencontré Madame Dalleau à ce sujet et qu'il ne sera sans doute pas possible d'intégrer « c'est mon Journal » dans la « Vie à Bry ». Il faudra envisager un autre mode de diffusion.
- 2 jeunes proposent de créer un compte sur « Snap Chat » spécifiquement dédié au membre du CMJ.
Vote : 31 voix Pour, 8 voix pour « à retravailler » et 0 contre

Faction Éco Urbanisme :

- Compostage Collectif : les sites identifiés sont : Espace CO/MPE, Parc des Maisons Rouges, Jardin Paul Berthet. Il s'agira de permettre à tout usager de déposer ses déchets organiques dans un compost collectif. Des membres du CMJ pourraient être les « ambassadeurs verts » pour entretenir le site correctement et proposer une démarche éducative sur ce qu'est un compost. Des événements réguliers permettront de favoriser le lien social et intergénérationnel. Ce projet s'inscrit dans les différents domaines du Développement Durable (Economique, Sociale et environnemental).
Budget : 1 composte de 600 L coûte 750 €
Vote : 27 voix Pour, 10 voix pour « à retravailler » et 1 contre
- Action de communication autour de la distribution de cendriers de poche.
Il s'agira de créer un réseau de distribution auprès des tabacs, gare, brasseries ou encore lors d'évènements. Avoir une démarche sensibilisatrice sur l'éco-citoyenneté auprès du public. Créer un pupitre CMJ explicatif de la démarche dans les lieux de distribution.
Budget estimé entre 1 000 € et 1 200 €
Vote : 39 voix Pour, 0 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- La friperie du CMJ le samedi 10 juin 2017 de 14h à 19h sur le parking de la Maison de la Petite Enfance (joutant l'Espace CO). Vente, troc pour tout public. Les exposants seront des jeunes âgés de 15 à 25 ans qui vendront des vêtements, accessoires et chaussures. En parallèle, il pourrait être mis en place un lieu de convivialité et d'échanges avec vente de sodas et de jus de fruits dont les bénéfices pourraient être reversés à la Junior association.
Vote : 38 voix Pour, 1 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Parkings à vélo : L'objectif principal est d'obtenir la création d'un parking à vélo devant le collège Henri Cahn et par la suite d'envisager d'augmenter le nombre de parc à vélos dans la ville.
M. le Maire invite les jeunes à échanger sur ce projet le 17 mai en Mairie.
- Fête de la nature le 13 mai 2017 de 14h à 18h : Participation du CMJ à l'évènement avec un stand sur le compostage.
Vote : 25 voix Pour, 14 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Spectacle de sensibilisation au tri sélectif pour les enfants des écoles maternelles de la ville (projet déjà voté en 2016).

Faction Évènementielle :

- Organisation de soirées festives : Fête des troisièmes en juin 2017 ; Soirée fin d'été en Août 2017 et Soirée anniversaire du CMJ en décembre 2017.
Budget envisagé : 5 000 €
Vote : 39 voix Pour, 0 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- 2ème tournoi de consoles de jeux. L'an dernier, 60 personnes de tous âges ont participé au 1er tournoi.
Budget de 1 600 € pour la location de jeux, télévisions et achat de lots pour les gagnants.
Vote : 39 voix Pour, 0 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Le CMJ soutient la candidature de Paris aux JO de 2024 : Création d'un court métrage à envoyer au Comité Olympique Français avec une mobilisation de tous les Bryards volontaires. Il faudra contacter des personnalités du monde du sport et mobiliser le tissu associatif de la ville.
Vote : 39 voix Pour, 0 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Journée évènementielle sur le développement durable. Il sera question de sensibiliser les plus jeunes à cette notion de façon festive et ludique, de favoriser les rencontres entre les Bryards et les professionnels du domaine, et de donner des bons plans et des bons réflexes sur la préservation de la planète.
Un budget important est nécessaire d'environ 4 000 €.
Vote : 19 voix Pour, 14 voix pour « à retravailler » et 6 contre
- Tenue d'un stand lors de la Fête de la ville. Sur le thème de la piraterie, il s'agit de mettre en place un jeu sur le « Trésor de la Buse » initié par l'espace Co et le service des sports.
Budget : 1 000 € pour la location de costumes et l'achat de petit matériel.
Vote : 37 voix Pour, 1 voix pour « à retravailler » et 1 contre
- Participation aux commémorations du souvenir : Tous les ans, les jeunes conseillers participent à certaines commémorations. Trop souvent, ils n'ont pas eu de participation réellement active sans avoir un rôle vraiment défini et travaillé en collaboration. Cette année, les jeunes demandent donc à ce que leurs présences et leurs rôles à ces commémorations soit renforcés et réellement visible.
Vote : 38 voix Pour, 0 voix pour « à retravailler » et 1 contre
*Il est rappelé que la flamme du monument aux morts est ranimée tous les vendredis à 17h en mémoire de la grande guerre 1914-1918.
Le 30 avril 2017 aura lieu la commémoration de la déportation. Les jeunes conseillers sont invités à s'y rendre de façon individuelle.*

Faction Sociale :

- Harcèlement scolaire en septembre/octobre 2017. Les publics concernés sont les collégiens et les enseignants. Les objectifs sont de lutter contre la banalisation de ce phénomène, de diminuer le harcèlement scolaire et de faire prendre conscience de son existence, qu'on soit harcelé ou harceleur.
Le moyen d'action sera de créer une vidéo faite par le CMJ puis de s'entourer de professionnels pour créer une interaction afin d'avoir des ressources et des aides.
Budget prévu : 1 500 €
Vote : 38 voix Pour, 1 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Participations aux collectes de l'épicerie solidaire :
Vote : 39 voix Pour

- Repas de fin d'année avec les personnes isolées (continuité de l'action avec le service sociale).
Vote : 38 voix Pour, 1 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Partenariat avec l'association Claire Amitié pour créer un groupe de projet et élaborer d'une action commune sur le territoire.
Vote : 38 voix Pour, 1 voix pour « à retravailler » et 0 contre
- Solidarité pour les enfants en offrant à un groupe une journée exceptionnelle encadrée par les jeunes du CMJ et les animateurs du service jeunesse, voire du service enfance (exemples : journée à la mer, Parc Astérix, Disney).
Vote : 39 voix Pour

Faction Grands projets :

- Projet Tri Nations (déjà voté en 2016). Le début de sa réalisation est prévu en février 2018. Pour rappel, ce projet, permettant le déblocage linguistique, sera sur le thème « 7 jours, 7 arts ». Il se déroulera sur 3 ans avec L'Allemagne, l'Angleterre et la France, et avec 10 jeunes de chaque pays. Il sera élargi au Conseil Territorial de Saint-Martin sur l'aspect documentaire (photos, vidéos). Il faudra penser à remplir un dossier de demande de subvention à l'UE.

SUJETS DIVERS / AUTRES INFORMATIONS :

« Tante Emma » : Émeline prend la parole pour expliquer ce qu'elle a vu lors du séjour à Moosburg organisé sur les dernières vacances de printemps. Dans cette ville existe un magasin solidaire ouvert à toute la population de la ville. Les Moosbourgeois peuvent donner tous les objets du quotidien et les vêtements qu'ils veulent et aussi en acheter pour 1 ou 2 € au minimum. Ainsi, les familles dans le besoin ne sont pas stigmatisées.

Émeline propose que les jeunes conseillers fassent une collecte à Bry et la donne ensuite à l'élu de Moosburg qui viendra en voiture en mai.

Ateliers de Prise de parole en public : M. le Maire propose de faire profiter les jeunes conseillers de son expérience dans ce domaine, et ceci, conjointement avec des ateliers de théâtre. Tous les jeunes seront conviés à un atelier sur la « posture » qui est tout aussi importante que la prise de parole. Compte tenu du coût des ateliers, il est très important qu'un maximum de jeunes conseillers y participe.